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晚报讯 南通轨交1号线昨天开
通运营。上午7时许，通车仪式在轨
交1号线大剧院站4号口举行。市委
书记王晖宣布南通市城市轨道交通1
号线一期工程正式通车。市委副书
记、市长吴新明讲话。市政协主席黄
巍东，市人大常委会常务副主任、党组
副书记庄中秋参加活动。

正式迈入地铁时代，是南通城市
发展史上具有里程碑意义的大事、喜
事，是南通“好通”的又一生动实践。
飞驰而来的地铁让南通更“好通”、生
活更幸福，也标志着南通向现代化高
品质城市又迈出了坚实一步。

轨道交通1号线一期工程起于平
潮站，途经通州区、崇川区、南通创新
区、南通开发区等板块，止于振兴路
站，共设车站28座，总长39.182千米，
是南通城市建设史上规模最大、投资
最多、施工管理运营最复杂的基础设
施工程，也是全省各市首条地铁建设
里程中最长的线路。

地铁承载了770多万江海儿女对
美好生活的殷切期盼。2017年，1号线
开工建设以来，市委、市政府一直高度
重视。今年以来，王晖多次专门听取
汇报、实地察看，对工程收边收口、站
点周边市政设施恢复、交通接驳等各
项工作提出一系列明确要求。老人和
孩子验码进站方不方便、无障碍通道是

否通畅、换乘公交是否便捷、紧急处置
预案有没有到位……地铁正式开通前，
王晖、吴新明等试乘地铁，感受服务细
节，要求确保高效有序运行，切实提升
乘客的获得感、体验度。

吴新明代表市委、市政府向轨道
交通1号线的顺利开通表示祝贺，向
付出辛勤劳动的全体建设者表示感
谢。他说，轨道交通建设积极克服多
轮疫情影响，全力攻克工程建设难关，
高质量完成了各项建设任务，充分展
现了南通人民不畏挑战、不懈奋斗的
精神风貌。吴新明指出，轨道交通既
是重要的基础设施，更是重大的民生
工程，既要建设好，更要运营好、服务
好。他要求，轨交公司树牢服务意识、
质量意识、安全意识，以最高标准、最
实举措、最严要求提升管理服务水平，
努力为广大乘客提供安全、舒适、便捷
的交通服务，切实把轨道交通打造成
为安全运行的新样板、城市形象的新
名片；市各有关部门、相关属地政府要
与轨交公司强化协作联动，高质量推
进2号线一期工程建设，做好地铁沿
线资源开发和价值赋能，让人民群众
在地铁建设中得便利、得实惠。他同
时希望广大市民朋友争做城市主人
翁、争当文明乘客，一起携手打造流动
的文明风景线。

记者朱文君 李彤

晚报讯 昨天下午，市委书记王
晖会见韩国驻上海总领事金胜镐一
行，畅叙合作成果、展望发展机遇，并
就进一步深化投资贸易合作、密切人
文往来等进行了深入交流。市委副书
记、市长吴新明参加有关活动。

王晖对金胜镐一行到访表示欢
迎，对韩国驻上海总领事馆长期以来
对南通发展的关心支持表示感谢。他
表示，南通是长三角城市群中的重要
一员、上海“1+8”大都市圈中唯一的
江北城市，交通区位优越、产业基础扎
实、发展势头良好。当前，全市上下正
深入学习宣传贯彻中国共产党第二十
次全国代表大会精神，抢抓长三角一
体化发展等国家战略机遇，以高水平
对外开放推动高质量发展，加快建设

“一枢纽五城市”，努力成为江苏高质
量发展的重要增长极。

王晖说，百年前，韩国史学家、爱
国诗人金沧江就与南通先贤张謇结下
深厚友谊，目前，韩国已成为南通重要
的贸易伙伴，一批韩资企业在通蓬勃
发展，进一步促进了南通与韩国的交
流交往。近年来，南通新机场、通州湾
新出海口等战略性工程加快推进，特
别是今年一年开工张皋、海太、北沿江
高铁等3条过江通道，未来通过城际

铁路到上海时间将缩短至40分钟左右，
实现与上海、苏南的一体化、同城化。南
通还拥有船舶海工、高端纺织、新能源、
新材料等六大千亿级先进制造业集群，
为广大韩资企业在通发展创造了合作机
遇、提供了广阔空间。希望双方以中韩
建交30周年为新起点，发挥各自优势，促
进交流互鉴，推动经贸、人文等领域合作
取得更大成果。南通市委、市政府将大
力营造市场化、法治化、国际化一流营商
环境，支持韩资企业在通发展，努力为在
通韩籍人士提供更舒适便捷的工作和生
活环境，携手为中韩友谊作出新的贡献。

金胜镐感谢南通一直以来对韩资企
业和韩籍人士提供的关心支持。他说，
韩中两国关系长足发展，经贸领域合作
成果丰硕，这离不开中国各地政府及企
业家对韩资企业的关心帮助。近年来，
南通大地发生的“沧桑巨变”令人赞叹，
美好未来令人憧憬，相信在党的二十大
精神的指引下，在南通市委、市政府的不
懈努力下，美好蓝图一定能成为现实。他
表示，韩国驻沪总领事馆将积极支持更多
韩资企业来通投资，推动更宽领域、更深
层次合作，为南通经济社会发展作出更
多贡献，期待南通一如既往关心支持韩
资企业发展，为中韩两国友谊添砖加瓦。

记者朱文君

晚报讯 9日、10日，省委常委、
苏州市委书记曹路宝率苏州市党政代
表团在通考察。南通市委书记王晖、
市长吴新明参加活动。双方一致表
示，要认真学习宣传贯彻党的二十大
精神，协同落实长三角一体化发展国
家战略，持续深化全方位、深层次合
作，推动苏通跨江融合发展取得更加
丰硕的成果。

座谈中，曹路宝代表苏州市委、市
政府对南通一直以来给予苏州发展的
关心支持表示感谢，并结合省委关于
开展学习宣传贯彻党的二十大精神重
点课题调研，和南通有关领导进行了
深入交流。曹路宝说，党的二十大擘
画了以中国式现代化全面推进中华民
族伟大复兴的宏伟蓝图，对推动长三
角一体化发展等区域重大战略提出明
确要求。推动苏州南通跨江融合发
展，是省委着眼于推动长三角一体化、
促进省内区域协调发展作出的一项重
要部署。苏州与南通隔江相望，同为上
海大都市圈重要组成部分，都是长三角
重要节点城市。近年来，两市搭建了苏
锡通科技产业园区等合作平台，合作往
来十分密切。当前，随着通苏嘉甬铁
路、北沿江铁路、张靖皋大桥、海太长江
隧道等一批重大交通基础设施加快谋
划建设，两市联系越来越紧密，合作潜
力越来越巨大，对长三角一体化的服务
能力、支撑作用正全面提升。希望在产
业协同、交通互联、园区共建、港口联动
等方面持续深化合作，让两市发展多得

益、两市人民早受益，携手为全省全国区
域协调发展作出更大贡献。

王晖对苏州市党政代表团的到来表
示欢迎，对苏州长期以来给予南通发展
的关心支持表示感谢。他说，近年来，南
通牢记习近平总书记殷殷嘱托，深入贯
彻落实省委要求，奋力抢抓长三角一体
化发展机遇，统筹疫情防控和经济社会
发展，全力打造畅联全国通达世界的现
代综合交通枢纽、更高水平国家创新型
城市、深层次推动长三角一体化发展标
杆城市、全国富有江海特色的海洋中心
城市、彰显生态之美的低碳花园城市、宜
居宜业幸福城市，努力成为全省高质量
发展重要增长极。他表示，苏州是改革
开放的先行军、高质量发展的领头羊、自
主创新的排头兵，是南通学习的榜样。
今年，南通以学习宣传贯彻党的二十大
精神为强大动力，更高站位、更大力度服
务和融入长三角一体化发展，在省委、省
政府关心支持下，创历史地相继开工张
靖皋、海太、北沿江高铁等过江通道，推
动南通新机场、通苏嘉甬铁路等重大交
通基础设施建设取得实质进展，南通融
入苏南的步伐提速，与苏州的同城化效
应日益显现。希望苏通两地在良好的合
作基础上，完善多领域、多层次对接合作
机制，进一步加强重大交通基础设施互
联互通，强化科技协同、产业协作，推动
各扬所长、优势互补，共同促进长三角一
体化发展，为全省高水平展现中国式现
代化的现实图景争作贡献。

记者朱文君
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全市学习贯彻党的二十大精神
宣讲动员会召开

晚报讯 昨天下午，我市召开学
习贯彻党的二十大精神宣讲动员会暨
市委宣讲团备课会。市委副书记、宣
传部部长、市社科联主席沈雷出席会
议并讲话。他强调，要深入学习贯彻
党的二十大精神，推动全市上下切实
把思想和行动统一到会议精神上来，
迅速兴起学习宣传贯彻党的二十大精
神热潮。

沈雷指出，要切实提高政治站位，
深刻认识党的二十大的重大意义，以
强烈的责任感使命感扎实做好党的二
十大精神的宣讲工作。要深刻把握大
会的政治意义、历史意义和实践意义，
自觉把南通的现代化建设放在党和国
家事业战略全局来审视和谋划，全力
推动大会精神在南通落地落实；要领
会精髓要义，全面系统深入宣讲党的
二十大精神。要讲清楚党的二十大的
主题，讲清楚过去五年的工作和新时
代十年的伟大变革，讲清楚开辟马克
思主义中国化时代化新境界，讲清楚
以中国式现代化全面推进中华民族伟

大复兴的使命任务，讲清楚新时代新
征程党和国家事业的新部署新要求，
讲清楚加强党的全面领导、坚定不移
推进全面从严治党的重大部署，讲清
楚应对风险挑战的时代要求；要坚持
守正创新，高标准高质量完成宣讲任
务。要深入学习，吃透精神。对基本
观点、重要论述要了然于胸、融会贯
通、运用自如，为宣讲打好坚实基础。
要回应关切，解疑释惑。引导受众增
强实现全面建设社会主义现代化国家
各项目标任务的自觉性和坚定性。要
把牢方向，把准基调。一定要按照中
央精神全面解读、准确解读，不走样、
不跑偏，防止片面化、简单化，确保讲
全讲准讲到位。要生动鲜活，提升实
效；要通过典型事例、先进人物、翔实
数据来宣讲，增强吸引力感染力，推动
宣讲取得良好成效。

会上，省委宣讲团成员，省政府参
事、省委党校原常务副校长桑学成通
过视频方式作了宣讲辅导。

记者张君怡


